

## BAB V

### PENUTUP

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka dapat diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

- 1) Hasil pengujian dan analisis menunjukkan variabel *tax planning* tidak berpengaruh terhadap manajemen laba pada perusahaan industri barang konsumsi yang terdaftar di BEI tahun 2017-2021. Dengan demikian  $H_1$  yang diajukan ditolak karena tidak sesuai dengan hipotesis kerja yang dibangun diawal. Sehingga pada penelitian ini tidak berpengaruhnya perencanaan pajak yang menggunakan indikator *Tax Retention Rate* (TRR) terhadap manajemen laba, hal ini dikarenakan digunakan untuk menghindari penurunan laba dan bukan untuk meningkatkan laba agar perusahaan dapat membayar pajak seminimal mungkin tanpa melanggar peraturan perpajakan yang berlaku.
- 2) Hasil pengujian dan analisis menunjukkan variabel beban pajak tangguhan tidak berpengaruh terhadap manajemen laba pada perusahaan industri barang konsumsi yang terdaftar di BEI tahun 2017-2021. Dengan demikian  $H_2$  yang diajukan ditolak karena tidak sesuai dengan hipotesis kerja yang dibangun diawal. Hal ini disebabkan oleh pada penelitian ini menunjukkan adanya kemungkinan yang disebabkan oleh 2 hal yang terjadi. Pertama,

karena manajemen memiliki keterbatasan dalam mempengaruhi akun beban pajak tangguhan, hal tersebut disebabkan oleh karena terdapat peraturan beban pajak tangguhan dalam akuntansi komersial dan juga akuntansi fiskal yang diatur sesuai peraturan perpajakan. Sehingga membatasi manajemen untuk memilih kebijakan dalam menyusun laporan keuangan fiskal. Kedua, disebabkan oleh perbedaan antara laba akuntansi dan laba fiskal yang tidak terlalu besar. Dimana, membuat manajemen untuk diharuskan menerapkan standar akuntansi yang lebih ketat sehingga menyebabkan semakin sedikitnya pilihan yang dimiliki manajemen dalam mengolah labanya.

- 3) Hasil pengujian dan analisis menunjukkan variabel ukuran perusahaan tidak berpengaruh terhadap manajemen laba pada perusahaan industri barang konsumsi yang terdaftar di BEI tahun 2017-2021. Dengan demikian  $H_3$  yang diajukan ditolak karena tidak sesuai dengan hipotesis kerja yang dibangun diawal. Sehingga pada penelitian ini menunjukkan bahwa semakin besar perusahaan cenderung diperhatikan oleh masyarakat dan pemerintah dibandingkan dengan perusahaan yang kecil. Sehingga perusahaan tersebut akan lebih berhati-hati dan akurat dalam melakukan pelaporan keuangan serta menyampaikan kondisi keuangannya. Dikarenakan pengawasan yang ketat dari pemerintah, analis dan investor yang menyebabkan manajer tidak

berani melakukan manajemen laba. Sehingga, jika manajer melakukan manajemen laba kemungkinan akan diketahui oleh pemerintah, analis dan investor akibatnya dapat merusak citra dan kredibilitas manajer perusahaan tersebut.

## **5.2 Implikasi Teoritis**

Variabel-variabel yang telah diteliti dan dijelaskan dalam penelitian ini sudah berdasarkan teori yang sesuai dan fenomena dalam penelitian ini serta sudah bersifat kekinian artinya fenomena yang digunakan sudah dapat menggambarkan permasalahan yang bersifat baru.

Referensi atau jurnal yang digunakan dalam penelitian ini sudah relevan dengan objek yang teliti dan alat pengujian yang digunakan dalam penelitian ini sebagai pengolahan data dapat dipertanggungjawabkan.

## **5.3 Implikasi Terapan**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dijelaskan dalam kesimpulan yang diperoleh, maka ada beberapa saran yaitu:

### **1) Bagi objek penelitian**

Diupayakan perlu untuk meningkatkan strategi manajemen dalam mengatur keuangan untuk menghasilkan laba perusahaan yang maksimal dengan menekan biaya-biaya yang dikeluarkan, dan meningkatkan keuangan sebaik mungkin dalam setiap pelaporan keuangan untuk memaksimalkan kegiatan investasi yang menguntungkan.

2) Bagi peneliti selanjunya

Diharapkan dapat menambahkan lebih banyak variabel lain sebagai variabel independen yang mempengaruhi manajemen laba serta menggunakan laporan keuangan tahunan.

3) Bagi fakultas ekonomi

Hasil penelitian ini diharapkan dapat membantu proses pembelajaran dan pengaplikasian ilmu pengetahuan khususnya terhadap ilmu akuntansi perpajakan bagi mahasiswa fakultas ekonomi.